
１２月１７日 疾病予防と治療月間 

（外部卓話）山口大学公衆衛生学講座・田辺剛さん 

本年度最期の例会になりました、本年お世話になりました、そして来年も宜しくお願い致

します。又、先週の年末家族会では、加藤秀憲･親睦活動委員会委員長さん始め委員会ﾒﾝ

ﾊﾞｰの皆さんには本当に大変お疲れ様でした、とても楽しい年末家族ｸﾘｽﾏｽ会になりました。

ありがとうございました。 

13 日･日曜日の宇部市街頭美化清掃には、ﾛｰﾀｰｱｸﾄのﾒﾝﾊﾞｰ内良奨学生そして宇部西高等学

校の古川校長先生も参加され、宇部ﾛｰﾀﾘｰｸﾗﾌﾞ関係者の存在が大変目立つ宇部市街頭美化

清掃だったと思います。古川校長より来年も模擬面接のお願いがありました、次年度も宜

しくお願いします。ﾛｰﾀｰｱｸﾄは現在会員が 15 名になり、次々年度の地区代表を出そうと言

う話もあるようです。ﾛｰﾀｰｱｸﾄのｼﾞｬﾝﾊﾞｰを作る案もあり、宇部ﾛｰﾀﾘｰｸﾗﾌﾞの 60 周年のﾉﾎﾞ

ﾘも、ついでに作ったらどうかと思います。 

12 月 3 日の例会･理事会･終了後、職業奉仕委員会主催･二俣瀬ふれあいｾﾝﾀｰで 3 時より外

国人･技能･実習生を対象とする指導についてﾍﾞﾄﾅﾑ人 14名ｲﾝﾄﾞﾈｼｱ人 2名中国人 2名計 18

名との仕事に対する卓話を古谷理事・木野委員長・飯塚委員・ｵﾌﾞｻﾞｰﾊﾞｰで東谷さんと私

で参加しました。日本に入国 1 ヶ月足らずで日本の決まり事・法律・消防・警察等の研修

を受けている中、我々は日本での仕事に対する心構えを話しました。24･5 歳の若者男女

に日本で仕事をする心得を、それぞれの職業分類に基づき話をしました。職業奉仕の初め

ての企画でしたが実習生の皆さんには大変参考になったと思います 

疾病予防と治療月間については、ﾛｰﾀﾘｰｸﾗﾌﾞはﾎﾟﾘｵ撲滅が大きな活動だと思います。今年

の9月にからﾅｲｼﾞｪﾘｱがﾎﾟﾘｵ常任国から削除され、ﾊﾟｷｽﾀﾝとｱﾌｶﾞﾆｽﾀﾝの2国になりました。

今月のｶﾞﾊﾞﾅｰ月信にはﾎﾟﾘｵ撲滅は後少しだと書いておりましたが色々意見があるようで

そう簡単ではないと言う意見もありますが近い将来にはﾎﾟﾘｵのない世界がくると思いま

す 

10 月の地区大会･最期の報告です、筑波大学・村上名誉教授講演の①某総理大臣とｸﾘﾝﾄﾝ

大統領との話②知り合いの夫婦の息子の話③この話で終わりです医学部の学生の講義、観

察しなければならない話です。糖尿病患者の尿に何が混ざっているか普通は検査試薬等で

調べる、しかし実際この尿がどういう物か色・匂い・そして実際この尿にどの程度甘さが

あるのかどうかを調べなければならないと話をした立場上、私がやってみせますと･･･色･

匂い･そしてｺｯﾌﾟの尿に指を入れ、指を舐めました。教授がやってみせたので、学生もや

らないわけにはいかず、全員が舐めたそうです。その後、教授は、医者はよく観察しなけ

ればならない、私が指をなめる時よく観察しましたか?ｺｯﾌﾟに入れた指は人差し指で、舐

めたのは中指でした。 

これをもちまして、地区大会報告を終わります。 


